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Ata da Reunião do Conselho Geral 
Aos dois do mês de setembro de dois mil e vinte pelas dezoito horas, reuniu-se o 

Conselho Geral do Agrupamento de Escolas de Castro Verde para uma reunião ordinária e 
com a presença de todos os elementos que assinaram a folha de presenças.- 

 

Entidade/Representação Nome Presença 

Pres. do Conselho Geral Paula Isabel Mestre de V. Freire Paula Freire - Presente 

Representantes dos 
Docentes 

Ana Contente Ana Maria Castilho 
Contente- presente 

Carla Malta Carla Malta - Presente 

Carlos Ramos Faltou 

Célia Aguiar Faltou 

Manuela Florêncio Manuela Florêncio - 
presente 

Paula Freire Paula Freire Presente 

Vasco Ferreira Vasco Ferreira- presente 

Rep. Pais e Encarregados 
de Educação 

Daniel Alves DBA - Presente 

Ilda Palminha Ilda Palminha -Presente 

Maria José Rita Maria José Rita - Presente 

Paulo Nascimento Paulo Nascimento - presente 

Tânia Arsénio Tânia Arsénio - presente 

Rep. dos Alunos Diana Daniel Diana Daniel - Presente 

Rep. Pessoal não Docente Mário Vaz Faltou 

Sara Raposo Faltou 

Rep. Autarquia Local David Marques David Marques - Presente 

Diogo Pereira Faltou 

Susana Figueira Susana Figueira - Presente 

Rep. Comunidade local (ULS) Cristina Raimundo Cristina Raimundo - presente 

(LJF) António Elias António Elias - presente 

(LPN) Rita Alcazar Rita Alcazar - Presente 

Diretor AECV (convidado) Augusto Candeias Presente Augusto Candeias 

 
No âmbito das Medidas de Contingência do COVID19, a reunião realizou-se com 

recurso às ferramentas GSuite, nomeadamente o Classroom, o MEET e Google Forms e 
Google Docs. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Estiveram ausentes da presente reunião a docente Célia Aguiar, por se encontrar de 
baixa médica e o conselheiro Diogo Pereira e Sara Raposo que apresentaram as suas 
justificações previamente. Carlos Ramos, Mário Vaz. Estiveram presentes mais de ⅔ dos 
conselheiros, verificando-se o quorum necessário para a realização da presente reunião.----- 

A reunião teve a seguinte ordem de trabalhos:---------------------------------------------------- 
Ponto 1 – Informações------------------------------------------------------------------------------------ 
Ponto 2 – Ratificação, reforma e a conversão dos atos, deliberações e votações do 

Conselho Geral desde a reunião de 16 de junho de 2020, nos termos do ponto 
5, do art.º 164 do CPA---------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 3 – Aprovação do documento “Organização do ano letivo 2020-2021” ------------- 
Ponto 4 – Aprovação das planificações das AEC’s-------------------------------------------------- 
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Ponto 5 - Outros assuntos de interesse--------------------------------------------------------------- 
 
Ponto 1 – Informações--------------------------------------------------------------------------------------------- 
1 – Nomeação do representante da instituição cooptada Lar Jacinto Faleiro para conselheiro 
neste órgão, o senhor António Elias, a quem endereço as boas vindas. (anexo 1 - ofício LJF) 
2 - Publicação da Resolução do Conselho de Ministros n.º 53-D/2020 - Estabelece medidas 
excecionais e temporárias para a organização do ano letivo 2020/2021, no âmbito  da 
pandemia da doença COVID-19. (anexo 2)-------------------------------------------------------------------- 
3 - Do apuramento do aluno Ricardo Antunes como um dos quatro representantes de 
Portugal nas Olimpíadas Internacionais de Informática(IOI’2020), organizadas por Singapura 
e que vão decorrer entre 13 e 19 de setembro em regime online, devido à situação de 
pandémica por COVID-19 que se vive mundialmente.----------------------------------------------------- 
4 - Reunião na Delegação Regional de Educação do Alentejo, no dia 27 de agosto, com o Dr. 
Feliciano Mendes e os serviços jurídicos, para esclarecimentos de dúvidas levantadas 
previamente em relação à legalidade do funcionamento do CG e face às dúvidas sucessivas 
do conselheiro Daniel Alves àquele órgão e  da qual decorre o ponto 2 desta ordem de 
trabalhos.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
5 - Realização de reunião de Conselho Pedagógico, no dia 27 de julho, na qual foi:--------------- 

a) elaborado e aprovado o documento  “Organização do ano letivo 2020-2021”, com 
critérios de distribuição de serviço docente e elaboração de horários das turmas; 
(anexo 3)------------------------------------------------------------------------------------------------ 

b) Apresentação e aprovação do Relatório com Balanço do PAA 2019-2020, pela 
Equipa de Trabalho Específica--------------------------------------------------------------------- 

c) Apresentação do Relatório de Monitorização 2019-2020, pela equipa EMAEI - 
Equipa Multidisciplinar de Apoio à Educação Inclusiva-------------------------------------- 

d) Aprovação de turmas, com aprovação excecional da turma do CRBA com mais de 
20 alunos, apesar do pedido de redução de turma advindo das condições 
específicas de uma aluna com dislexia.--------------------------------------------------------- 

e) Aprovação das Planificações geral e específicas das AEC’s (anexos 4 a 7)------------- 
6 - Receção do Relatório de Autoavaliação do Diretor, a 31 de Agosto de 2020 e 
disponibilização do mesmo na drive. (anexo 8)-------------------------------------------------------------- 
7 - Receção/partilha de carta da Coordenadora da Área Disciplinar de Educação Física 
revelando as preocupações daquela estrutura a respeito do funcionamento das aulas nos 
pavilhões gimnodesportivos da EB23 Dr António Francisco Colaço e Municipal e propondo 
algumas formas de funcionamento para realização de actividades letivas. (anexo 9)------------- 
8- O diretor Augusto Candeias informou do ponto da situação em relação à situação das 
turmas e oferta formativa (anexo 10). Referiu ainda da elaboração da atualização do plano 
de contingência do AECV que terá em consideração as recomendações dos parceiros e da 
DGS.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
9 - Transferência de poderes para a Câmara Municipal com início dia 1 de setembro de 2020 
10- Início das atividades letivas 2020/2021, dia 17 de setembro.-------------------------------------- 
Ponto 2 – Ratificação, reforma e a conversão dos atos, deliberações e votações do 
Conselho Geral desde 16 de junho de 2020, nos termos do ponto 5, do art.º 164 do CPA 
Face à análise das diferentes dúvidas apresentadas pela presidente na sequência do pedido 
de parecer pela DGEsTE, no referente à dúvida do conselheiro Daniel Alves (falta de 
convocatória para a reunião, de que não referiu data - mas que foi identificada como sendo 



 

Ata de Reunião do Conselho Geral de 02-set-2020 
A/O Sec. _________________  A Presidente.: ____________________   

 PA

a da reunião de dia de 20 de junho, na qual se apreciou e deliberou sobre o pedido de 
demissão da conselheira Cidália Gil do cargo de presidente  e conselheira deste Conselho 
Geral), pelo incumprimento dos deveres de realização de convocatória sucessivamente pela 
presidente demissionária, pelo segundo membro mais votado na eleição para a presidência 
deste órgão e 1/3 dos conselheiros. Apesar de se ter verificado o pedido de reunião do CG 
por parte do diretor, no cumprimento do ponto 1 do artigo 17º do Dec-Lei n.º 75/2008, de 
22 de abril, para apreciação do pedido de demissão, a não existência de uma convocatória e 
não estando reunida a totalidade dos membros deste órgão, a apreciação do ato de análise e 
votação do pedido de demissão constitui-se como um ato anulável, de acordo com o código 
de procedimento administrativo (CPA). Assim, no cumprimento do ponto 5 do artigo 164º do 
CPA, este conselho deverá sanar, ratificar e confirmar todos os atos, deliberações e 
votações, uma a uma, realizadas na reunião de 20 de junho e reuniões posteriores, a saber: 

01. Para a reunião de Reunião de 16 de junho, este Conselho Geral procede à sanação, 
ratificação e confirmação: ---------------------------------------------------------------------------- 

a. de convocatória cujo ponto único seja a apreciação do pedido de demissão da 
Prof.ª Cidália Pina Gil enquanto presidente e conselheira do Conselho Geral 
do AECV, com base na inobservância dos dispositivos legais de elaboração de 
convocatória nos termos da legislação em vigor e nos termos do CPA à data 
de realização da mesma. ---------------------------------------------------------------------- 

i. Votos a favor –  15--------------------------------------------------------------------- 
ii. Votos contra – 0 ---------------------------------------------------------------------- 

iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------- 
b. da presidência da reunião pela conselheira Manuela Florêncio, por ser a 

segunda conselheira com mais votos na eleição para este órgão.------------------ 
i. Votos a favor –  15--------------------------------------------------------------------- 

ii. Votos contra – 0------------------------------------------------------------------------ 
iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------ 

c. do cargo de secretário desta reunião pelo conselheiro Daniel Alves, por se ter 
voluntariado.------------------------------------------------------------------------------------- 

i. Votos a favor – 15--------------------------------------------------------------------- 
ii. Votos contra – 0------------------------------------------------------------------------ 

iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------ 
iv.  

d. Da proposta de votação do pedido de demissão dos cargos de presidente do 
Conselho Geral do AECV e conselheira do órgão, da professora Cidália Pina Gil 
apresentado por email datado de 18 de maio de 2020 e confirmado e 
esclarecido em contatos telefónicos posteriores entre o diretor e a 
conselheira demissionária.-------------------------------------------------------------------- 

i. Votos a favor – 14---------------------------------------------------------------------- 
ii. Votos contra – 0----------------------------------------------------------------------- 

iii. Abstenções – 2------------------------------------------------------------------------ 
iv. Declaração de voto de:--------------------------------------------------------------- 

e. Do resultado de aceitação, por unanimidade, do pedido de demissão dos 
cargos da professora Cidália Pina Gil neste conselho.--------------------------------- 

i. Votos a favor – 14-------------------------------------------------------------------- 
ii. Votos contra – 0------------------------------------------------------------------------ 
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iii. Abstenções –  2------------------------------------------------------------------------- 
iv. Declaração de voto de:--------------------------------------------------------------- 

f. Da marcação da reunião de dia 24 de junho de 2020, às 18h, no mesmo local, 
para tomar posse o novo elemento do Conselho Geral e para eleição de 
presidente de Conselho Geral.-------------------------------------------------------------- 

i. Votos a favor – 15-------------------------------------------------------------------- 
ii. Votos contra – ------------------------------------------------------------------------ 

iii. Abstenções –  1------------------------------------------------------------------------ 
iv. Declaração de voto de:--------------------------------------------------------------- 

02. Para a reunião de 24 de junho, este Conselho Geral procede à ratificação, sanação e 
confirmação:---------------------------------------------------------------------------------------------- 

a. da convocatória cujo ponto único era  a eleição do/a presidente do Conselho 
Geral.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

i. Votos a favor – 15---------------------------------------------------------------------- 
ii. Votos contra – 0----------------------------------------------------------------------- 

iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------- 
iv. Declaração de voto de:--------------------------------------------------------------- 

b. da presidência da reunião pela conselheira Manuela Florêncio, por ser a 
segunda conselheira com mais votos na eleição para este órgão.------------------ 

i. Votos a favor – 15---------------------------------------------------------------------- 
ii. Votos contra – 0------------------------------------------------------------------------ 

iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------- 
iv. Declaração de voto de:-------------------------------------------------------------- 

c. do cargo de secretário desta reunião pela conselheira Carla Malta por se ter 
voluntariado.-------------------------------------------------------------------------------------- 

i. Votos a favor – 15-------------------------------------------------------------------- 
ii. Votos contra – 0------------------------------------------------------------------------ 

iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------- 
iv. Declaração de voto de:--------------------------------------------------------------- 

d. Em relação à votação para a presidência do conselho geral, a presidente 

colocou a votação uma nova voluntarização dos conselheiros para uma nova 

eleição à presidência, tendo obtido uma abstenção e 15 votos contra. Dessa 

forma, considerou-se ficarem sanados, ratificados e confirmados os 

procedimentos de eleição e resultados da votação para a presidência deste 

conselho na reunião supracitada.----------------------------------------------------------- 

e. Da proposta e aceitação de realização das reuniões em modalidade à 
distância e através de uma plataforma, devido à situação de pandemia por 
Covid-19 que se vive.--------------------------------------------------------------------------- 

i. Votos a favor – 15--------------------------------------------------------------------- 
ii. Votos contra – 0------------------------------------------------------------------------ 

iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------- 
iv. Declaração de voto de:--------------------------------------------------------------- 

03. Para a reunião de 6 de julho, este Conselho Geral procede à ratificação, sanação e 
confirmação:------------------------------------------------------------------------------------------------ 

a. da convocatória para a reunião------------------------------------------------------------- 
i. Votos a favor – 15--------------------------------------------------------------------- 
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ii. Votos contra – 0------------------------------------------------------------------------ 
iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------- 
iv. Declaração de voto de:-------------------------------------------------------------- 

b. da presidência da reunião pela conselheira Paula Freire:---------------------------- 
i. Votos a favor – 15-------------------------------------------------------------------- 

ii. Votos contra – ------------------------------------------------------------------------ 
iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------ 
iv. Declaração de voto de:--------------------------------------------------------------- 

c. do cargo de secretária desta reunião pela conselheira Ana Maria Contente , 
por lhe caber a realização da ata, considerando a ordem alfabética e excluídos 
os conselheiros que já haviam realizado atas de reuniões.--------------------------- 

i. Votos a favor – 15--------------------------------------------------------------------- 
ii. Votos contra – 0----------------------------------------------------------------------- 

iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------ 
iv. Declaração de voto de:-------------------------------------------------------------- 

d. Da aprovação da ata de 20 de fevereiro, presidida pela conselheira eleita 
Cidália Pina Gil e secretariada pela conselheira Susana Figueira.------------------ 

i. Votos a favor – 15-------------------------------------------------------------------- 
ii. Votos contra – 0------------------------------------------------------------------------ 

iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------ 
iv. Declaração de voto de:-------------------------------------------------------------- 

e. Da aprovação da ata de 27 de fevereiro, presidida, pela presidente eleita 
Cidália Pina Gil e secretariada pelo conselheiro David Marques.------------------- 

i. Votos a favor – 15--------------------------------------------------------------------- 
ii. Votos contra – 0----------------------------------------------------------------------- 

iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------- 
iv. Declaração de voto de:--------------------------------------------------------------- 

f. Da aprovação da ata de 16 de junho, presidida, em regime de substituição, 
pela conselheira Manuela Florêncio ------------------------------------------------------ 

i. Votos a favor – 0---------------------------------------------------------------------- 
ii. Votos contra – 14--------------------------------------------------------------------- 

iii. Abstenções – 2------------------------------------------------------------------------- 
iv. Declaração de voto de:-------------------------------------------------------------- 
v. Este ato não ficou sanado, colocando à votação adiante uma 

retificação do texto da ata.--------------------------------------------------------- 
g. Da aprovação da ata de 24 de junho, presidida, em regime de substituição, 

pela conselheira Manuela Florêncio e secretariada pela conselheira Carla 
Malta.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

i. Votos a favor – 15--------------------------------------------------------------------- 
ii. Votos contra – 0------------------------------------------------------------------------ 

iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------- 
iv. Declaração de voto de:--------------------------------------------------------------- 

h. Da Constituição/renovação da Comissão de Trabalho Específica de 
Acompanhamento do Processo de Avaliação do Diretor e normas de 
funcionamento:---------------------------------------------------------------------------------- 

i. Votos a favor – 15--------------------------------------------------------------------- 
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ii. Votos contra – 0------------------------------------------------------------------------ 
iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------- 
iv. Declaração de voto de:--------------------------------------------------------------- 

i. Da Constituição/renovação da Comissão de Trabalho Específica de 
Acompanhamento do Desenvolvimento do Plano Anual de Atividades e Plano 
Plurianual de Atividades e normas de funcionamento:-------------------------------- 

i. Votos a favor – 15---------------------------------------------------------------------- 
ii. Votos contra – 0----------------------------------------------------------------------- 

iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------- 
iv. Declaração de voto de:--------------------------------------------------------------- 

j. Da Constituição/renovação da Comissão de Trabalho Específica de Revisão e 
atualização do Regimento Interno do Conselho Geral e normas de 
funcionamento:---------------------------------------------------------------------------------- 

i. Votos a favor – 15--------------------------------------------------------------------- 
ii. Votos contra – 0------------------------------------------------------------------------ 

iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------- 
iv. Declaração de voto de:--------------------------------------------------------------- 

k. Da descida da elaboração do documento orientador da Avaliação do Diretor à 
Comissão de Trabalho Específica de Acompanhamento do Processo de 
Avaliação do Diretor em conformidade com a lei.-------------------------------------- 

i. Votos a favor – 15--------------------------------------------------------------------- 
ii. Votos contra – 0------------------------------------------------------------------------ 

iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------ 
iv. Declaração de voto de:-------------------------------------------------------------- 

l. Da marcação de reunião extraordinária para dia 20 de julho e--------------------- 
i. Votos a favor – 15-------------------------------------------------------------------- 

ii. Votos contra – ------------------------------------------------------------------------- 
iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------- 
iv. Declaração de voto de:-------------------------------------------------------------- 

04. Para 8 de julho, este Conselho Geral procede à ratificação, sanação e confirmação da 
realização de uma reunião de trabalho da Comissão de Trabalho Específica de 
Acompanhamento do Processo de Avaliação do Diretor para elaboração de critérios 
de avaliação, documento orientador da avaliação do Relatório de Autoavaliação do 
Diretor.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

i. Votos a favor – 15--------------------------------------------------------------------- 
ii. Votos contra – 0----------------------------------------------------------------------- 

iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------- 
iv. Declaração de voto de:-------------------------------------------------------------- 

05. Para 15 de julho, este Conselho Geral procede à ratificação, sanação e confirmação 
da realização de uma reunião de trabalho da Comissão de Trabalho Específica de 
Acompanhamento do Processo de Avaliação do Diretor para revisão dos critérios de 
avaliação constantes no documento orientador da avaliação do relatório do Diretor, 
elaboração fichas de avaliação interna e externa e formulário no googleforms para 
realização da avaliação.---------------------------------------------------------------------------------- 

i. Votos a favor – 15---------------------------------------------------------------------- 
ii. Votos contra – ------------------------------------------------------------------------- 
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iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------- 
iv. Declaração de voto de:---------------------------------------------------------------

- 
06. Para a reunião de 20 de julho, este Conselho Geral procede à ratificação, sanação e 

confirmação: ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
a) da convocatória para a reunião.--------------------------------------------------- 
i. Votos a favor – 15--------------------------------------------------------------------- 

ii. Votos contra – 0----------------------------------------------------------------------- 
iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------- 
iv. Declaração de voto de:-------------------------------------------------------------- 

b. da presidência da reunião pela conselheira Paula Freire----------------------------- 
i. Votos a favor – 15---------------------------------------------------------------------- 

ii. Votos contra – ------------------------------------------------------------------------ 
iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------ 
iv. Declaração de voto de:-------------------------------------------------------------- 

c. do cargo de secretária desta reunião pelo conselheiro Carlos Ramos, por lhe 
caber a realização da ata, considerando a ordem alfabética e excluídos os 
conselheiros que já haviam realizado atas de reuniões.------------------------------- 

i. Votos a favor – 15---------------------------------------------------------------------- 
ii. Votos contra – ------------------------------------------------------------------------- 

iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------- 
iv. Declaração de voto de:--------------------------------------------------------------- 

d. Da análise e aprovação do “Documento orientador da Avaliação do Diretor, 
Critérios de Avaliação e Fichas de Avaliação da Carta de Missão do Diretor”.--- 

i. Votos a favor – 15--------------------------------------------------------------------- 
ii. Votos contra – ------------------------------------------------------------------------- 

iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------- 
iv. Declaração de voto de:--------------------------------------------------------------- 

e. Da utilização de um formulário para efetivar a Avaliação - por cada um dos 
conselheiros - do Relatório de Avaliação da Carta de Missão do Diretor.--------- 

i. Votos a favor – 15--------------------------------------------------------------------- 
ii. Votos contra – 0------------------------------------------------------------------------ 

iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------- 
iv. Declaração de voto de:-------------------------------------------------------------- 

f. Da não aprovação do documento de Organização do ano letivo 2020-2021 
com os critérios de constituição de turmas, distribuição de serviço docente e 
elaboração de horários ------------------------------------------------------------------------ 

i. Votos a favor – 15--------------------------------------------------------------------- 
ii. Votos contra – ------------------------------------------------------------------------ 

iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------ 
iv. Declaração de voto de:-------------------------------------------------------------- 

g. Da aprovação dos domínios das AEC’s 2020-2021.------------------------------------- 
i. Votos a favor – 15---------------------------------------------------------------------- 

ii. Votos contra – 0----------------------------------------------------------------------- 
iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------- 
iv. Declaração de voto de:-------------------------------------------------------------- 
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h. Do agendamento da próxima reunião para o fim do mês de julho, em data 
posterior à da realização da reunião do Conselho Pedagógico a realizar entre 
26 e 27 de julho.--------------------------------------------------------------------------------- 

i. Votos a favor – 15--------------------------------------------------------------------- 
ii. Votos contra – 0------------------------------------------------------------------------ 

iii. Abstenções – 1------------------------------------------------------------------------- 
iv. Declaração de voto de:--------------------------------------------------------------- 

O conselheiro retificou a ata de 16 de junho, sendo esta colocada a votação e aprovada por 
unanimidade.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O conselheiro António Elias fez declaração de voto a respeito da sua abstenção na sanação 
de atos e deliberações realizados previamente à sua tomada de posse como conselheiro 
neste órgão.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ponto 3 – Aprovação do documento “Organização do ano letivo 2020-2021” --------------------- 
O documento foi aprovado por unanimidade.-------------------------------------------------------------- 
O conselheiro Paulo Nascimento usou da palavra e referiu que contava ver também neste 
ponto de organização do ano letivo a discussão do “Plano de Contingência para a Covid 
19”,atendendo à sua prioridade no contexto atual que se vive, pelo que a Presidente do 
Conselho Geral explicou que estes planos careciam ainda de atualização, aguardando-se 
ainda as orientações da tutela para salas/aulas específicas, como por exemplo, Educação 
Física, Informática e Laboratórios, etc.------------------------------------------------------------------------ 
 
Ponto 4 – Aprovação das planificações das AEC’s---------------------------------------------------------- 
Decorre até dia quatro de setembro a candidatura das AEC’s por entidades promotoras que 
não sejam agrupamentos de escolas, conforme informação no site da DGEsTE 
https://www.dgeste.mec.pt/wp-content/uploads/2016/03/AEC-
2020_2021_Calendarizacao.pdf.-------------------------------------------------------------------------------- 
Procedeu-se à análise dos seguintes documentos:--------------------------------------------------------- 

a. Planificação Geral das AEC’s (anexo 4)--------------------------------------------------------------- 
b. Planificação da AEC de Expressão Física e Motora (anexo 5)---------------------------------- 
c. Planificação da AEC de Biosfera de Castro Verde (anexo 6)------------------------------------ 
d. Planificação da AEC de ALE – Atividades Lúdico Expressivas (anexo 7)---------------------- 

As planificações específicas das AEC’s foram aprovadas por unanimidade.------------------------- 
A conselheira Carla Malta lamentou o facto de não ter sido proposta a área de Música, uma 
vez que será alvo de avaliação em prova de aferição no segundo ano de escolaridade. A 
mesma solicita que a Autarquia proponha que na ALE, e havendo professores com formação 
musical, esta área seja abordada, sobretudo nos domínios de aferição na prova supracitada. 
O conselheiro David Marques referiu compreender o lamento expresso por esta conselheira. 
no entanto, o município procurou dar resposta às AEC’s com áreas mais abrangentes. 
Referiu, ainda que as ALE tem uma planificação relativamente geral sendo possível alguma 
flexibilização.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O conselheiro Daniel Alves questionou a respeito da possibilidade da inclusão da natação 
como oferta na área da Expressão Físico-Motora, ao que a presidente referiu que na 
planificação previamente elaborada e aprovada em Conselho Pedagógico tal não era 
contemplado. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Foram ainda solicitados esclarecimentos a respeito do funcionamento das AEc’s. O 
Conselheiro Paulo Nascimento referiu que já se tinha pronunciado sobre esta questão da 

https://www.dgeste.mec.pt/wp-content/uploads/2016/03/AEC-2020_2021_Calendarizacao.pdf
https://www.dgeste.mec.pt/wp-content/uploads/2016/03/AEC-2020_2021_Calendarizacao.pdf
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planificação das AEC’s em reunião anterior do Conselho Geral, na qual tinha efetuado 
algumas recomendações que espera que a planificação possa responder. Na sequência da 
leitura que fez dos documentos, congratulou-se com o princípio de ligação da escola ao meio 
e levantou a questão se as atividades vão ter “monitores titulares” de modo a coordenar e 
integrar as participações previstas dos diferentes parceiros. O conselheiro David Marques 
esclareceu que à exceção da AEC de Biosfera de Castro Verde todas as outras terão um 
monitor titular, havendo depois a possibilidade de convidar parceiros diversos na 
dinamização de atividades, consoante o tema a abordar, articulando com os conteúdos 
programáticos das várias disciplina. A respeito da avaliação, foi esclarecido que a 
monitorização era um elemento obrigatório para a candidatura e que constava no mesmo.--- 
Da reunião do Conselho Pedagógico vem a proposta de não flexibilizar o horário das AEC’s.--- 
O conselheiro Paulo Nascimento concordou com a opinião de que a aprovação da flexibilidade não 
era torná-la uma obrigatoriedade, mas sim uma possibilidade da mesma poder ser usada em caso 
excecionais, o que poderia ser uma mais-valia para ultrapassar algumas dificuldades, sem deixar de 
respeitar a opinião técnica e pedagógica do Conselho Pedagógico, que teria sempre uma palavra a 
dizer nesses casos excecionais. Por outro lado, compreende a dificuldade que a flexibilização pode 
trazer aos pais cujos filhos não frequentem as AECs, e que a mesma teria de passar por uma resposta 
da escola, caso tenha possibilidade para isso. Atendendo à planificação apresentada, perspetivando-
se que a autarquia terá uma menor dificuldade em conseguir os recursos necessários para o 
funcionamento das AECs, e de modo a não colocar em causa o seu funcionamento pleno no início do 
ano letivo, concordou com aprovação do documento, com a recomendação sugerida pelo Diretor do 
AECV.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Depois de auscultação dos diferentes conselheiros foi colocada à votação, tendo resultado a 
aprovação da planificação por maioria, havendo dois votos contra. Em declaração de voto, a 
presidente que votou contra a oferta sem contemplar qualquer tipo de flexibilização.  O 
conselheiro Daniel Alves  declarou que a sua votação contra a aprovação do documento se 
prende com o facto de não ser considerada a opção de flexibilização de horários conforme é 
indicado nas orientações da DGEstE de acordo com informação apresentada durante a 
reunião pela Sr.ª Presidente do Conselho Geral. ----------------------------------------------------------- 
Caso exista dificuldades na contratação de técnicos, o conselho geral voltará a deliberar.------ 
A planificação geral foi então aprovada por maioria com dois votos contra.------------------------ 
Ainda neste ponto foi questionado pelo conselheiro Daniel sobre a participação a convite de 
Pais e EE na reunião de CP onde foi discutido o tema das AEC’s. Questionou ainda sobre se 
havia sido feito um levantamento das preferências dos pais nos domínios das AEC’s, uma vez 
que foram aplicados questionários aos pais. A este respeito o diretor respondeu  que não foi 
reconhecida a pertinência da sua participação na reunião de conselho pedagógico uma vez 
que foram tratados assuntos de caráter sigiloso. Relativamente à segunda questão, que não 
tinha tido acesso ao resultado dos questionários.---------------------------------------------------------- 

 
Ponto 5 - Outros assuntos de interesse------------------------------------------------------------------------ 
A conselheira Carla Malta sugere que a autarquia adquira tapetes desinfetantes para colocar 
em todos os estabelecimentos de ensino. Recomenda ainda que as crianças do pré-escolar e 
do 1º ciclo, cujos pais, se encontram na sua residência no período do almoço, devem ir 
buscar o seu/s educando/s neste período, evitando assim um maior aglomerado de alunos 
no refeitório escolar. A conselheira Ilda Palminha referiu que é fundamental a sensibilização 
de toda a comunidade no sentido de cumprimento das normas da DGS em todos os espaço e  
em particular nos refeitórios. A conselheira Rita Alcazar referiu que em anos anteriores não 
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se realizavam reuniões com os pais e encarregados de educação a partir de determinado 
ciclo de estudos, contudo, face ao panorama atual, considerou importante que os 
representantes dos EE das turmas facultassem os seus contactos no sentido de permitir uma 
transmissão de  informação mais abrangente. O conselheiro Paulo Nascimento questionou o 
Sr. Diretor sobre qual a metodologia a utilizar na promoção das reuniões de pais no início do 
ano letivo e deixou a recomendação que nas mesmas, atendendo à situação que se vive, que 
seja muito bem equacionada a informação prioritária a transmitir, de modo a que as 
mesmas possam ser eficazes. O conselheiro Paulo Nascimento questionou quando se pode 
ter conhecimento Plano de Contingência para a Covid 19 e alertou para o facto de o início 
das aulas estar próximo. Ainda sobre as reuniões iniciais de ano, o conselheiro Paulo 
Nascimento referiu da importância da realização das mesmas com todos os EE de todas as 
turmas para melhor divulgação dos procedimentos a implementar neste ano letivo e no 
contexto pandémico que se vive. O conselheiro Daniel Alves questionou também sobre a 
implementação de medidas, de acordo com as recomendações da DGEsTE,  e também sobre 
os mecanismos de compensação, igualdade e equidade no que se refere às minorias. Foi 
ainda questionado a respeito das atividades de apoio à família, na escola de Santa Bárbara 
de Padrões, nomeadamente a sua abertura a partir das 7:30 horas da manhã. O conselheiro 
Paulo Nascimento questionou ainda sobre o documento com as normas de funcionamento 
do agrupamento que devem ser conhecidas antes do início das aulas.------------------------------- 
Por parte do diretor foram prestados esclarecimentos relativamente ao ano letivo 2020-
2021 respeitantes ao funcionamento da aulas, normas de segurança, circulação dentro dos 
espaços, alargamento dos espaço de aula para o Fórum Municipal, InCastro e 
aproveitamento de salas do CE1, marcação dos circuitos de circulação pelos alunos do CP de 
Higiene e Segurança no Trabalho coordenados pela docente especialista na área; respostas 
no que respeita aos mecanismos de compensação de minorias; não realização de visitas de 
estudo e outras recomendações que vão ao encontro às medidas de prevenção do COVID-
19. Mais informou que foram feitas candidaturas para reforço do apoio técnico na área da 
terapia da fala e promoção do sucesso escolar de alunos, bem com o de formação e 
acompanhamento de alunos e professores em cenários de ensino misto ou não presencial.  
Agradeceu os contributos que lhe chegaram por parte dos pais e demais parceiros para 
atualização do plano de contingência do AECV. Finalizou com a informação de que será 
criado um folheto que será distribuído pelos alunos e divulgado online.----------------------------- 
No que respeita às atividades de apoio à família, o conselheiro David Marques questionou a 
respeito do universo de famílias de Santa Bárbara de Padrões e arredores que manifestam 
essa necessidade, não tendo o  município conhecimento do pedido de alteração do horário 
de abertura da referida escola.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Em relação à carta enviada pela Coord. da AD de Educação Física, foram dadas respostas 
pela Autarquia que se prendem com a manutenção do pavilhão municipal em obras até final 
de outubro e da não existência de resposta de apoio de outro espaço com as mesmas 
condições para os lares em caso de surto de COVID-19, uma vez que as respostas existentes 
anteriormente na área da hotelaria deixaram de estar disponíveis quando reabriram à 
aceitação de clientes. Em alternativa foram colocadas à disposição todos os espaços 
descobertos para a prática desportiva de aulas curriculares e de clubes, nomeadamente o 
campo de areia, o espaço descoberto do recinto das piscinas, o estádio municipal, o PDL, 
entre outros, no respeito pela orientações e recomendações da DGS para as atividades 
desportivas.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



 

Ata de Reunião do Conselho Geral de 02-set-2020 
A/O Sec. _________________  A Presidente.: ____________________   

 PA

Procedeu-se à auscultação dos conselheiros a respeito da data para a próxima reunião deste 
órgão para dar resposta aos assuntos pendentes, acordando-se para o dia 22 de setembro, 
às 18 horas, em regime online. A conselheira Rita Alcazar considerou importante a realização 
de uma reunião para debate do documento com as regras e procedimentos a implementar, 
dado o contexto extraordinário de pandemia pelo COVID19 que permitisse que os 
Conselheiros contribuíssem para o bom funcionamento do novo ano letivo. A presidente 
referiu que não cabia ao Conselho Geral tecer considerações ao referido documento, pelo 
que, e tratando-se de uma reunião para discutir assuntos fora da esfera de competências 
atribuídas no DL n.º 75/2008, de 22 de abril não iria marcar uma reunião. ------------------------- 
Nesta altura ocorreu  uma movimentação por parte do conselheiro Daniel Alves no sentido 
de conseguir que um terço dos conselheiros estivesse disponível para convocar uma reunião 
extraordinária para analisar previamente os documentos que estão a ser produzidos. A 
presidente solicitou que houvesse ordem e que tais movimentações ocorressem fora do 
contexto da reunião, face à situação gerada e que a solicitação para a reunião extraordinária 
deveria estar em linha com o enquadramento legal. 
Da presente ata são parte integrante os anexos: ----------------------------------------------------------- 

● Ofício n.º 29/29 do Lar Jacinto Faleiro-------------------------------------------------------------- 
● Resolução do Conselho de Ministros n.º 53-D/2020--------------------------------------------- 
● Documento de Organização do Ano letivo 2020-2021------------------------------------------- 
● Planificação Geral das AEC’s 2020-2021------------------------------------------------------------ 
● Planificação Específica da AEC de Biosfera de Castro Verde------------------------------------ 
● Planificação Específica da AEC de Expressão Físico-Motora----------------------------------- 
● Planificação Específica da AEC de ALE – Atividades Lúdico-expressivas--------------------- 
● Relatório de Autoavaliação do Diretor--------------------------------------------------------------- 
● Carta da Coordenador da Área Disciplinar de Educação Física--------------------------------- 
● documento do Augusto sobre turmas--------------------------------------------------------------- 

 
 
Nada mais havendo a tratar e por ser verdade se lavrou a presente ata que vai ser assinada 
pela presidente e por mim que a secretariei.---------------------------------------------------------------- 

 
______/setembro/2020 
A Presidente do Conselho Geral  A/O Secretário 

 

(Paula Freire)   
 


